

Si Europa cae en recesión, habrá efectos sobre AL: BID (El Financiero 26/03/12)

Si Europa cae en recesión, habrá efectos sobre AL: BID (El Financiero 26/03/12) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 26 de marzo de 2012 Serían más profundos y persistentes que con LB. México y América Central, los menos afectados, asegura. Vínculos entre los bancos de eurozona generan preocupación. Si Europa sufre una recesión durante 2012 y una crisis en 2013, los efectos en América Latina y el Caribe (ALC) serían más profundos y persistentes, respecto a los que se registraron tras la quiebra de Lehman Brothers, con un impacto más grave en las posiciones fiscales y en el sector bancario. "Un impacto de magnitud comparable a la de Lehman Brothers pero originada en Europa y una perturbación adversa al crecimiento en China provocarían una recesión moderada en ALC, con efectos relativamente homogéneos. "La región retrasaría su crecimiento a una única velocidad y América del Sur sería la más afectada, pero partiendo de una posición más sólida, mientras México y América Central serían los menos afectados", replicó la Oficina de la Vocería de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Con base en el Informe Macroeconómico de América Latina y el Caribe 2012 elaborado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Hacienda anotó que si la crisis europea se agrava, podría ser una fuente de vulnerabilidad a través de canales directos o indirectos. Avaló el señalamiento del BID en cuanto a que posiblemente el proceso de desapalancamiento en Europa aún tenga impactos importantes en ALC, "restringiendo potencialmente el capital y, por lo tanto, los préstamos". El informe del BID apunta que México parece ser el país más vulnerable a la exposición indirecta de una contracción del crédito desatada por la crisis europea. Añade que dado que el epicentro de la crisis actual está en los países periféricos de la eurozona, una preocupación natural se relaciona a los diversos vínculos con los bancos de esos países. Al respecto, el BID precisa que los activos de bancos de Alemania, Francia, Holanda, Suiza y Austria, frente a los países de la periferia de Europa (Grecia, Italia, Irlanda, Portugal y España) representan más de 100 por ciento de su capital. A su vez, los activos de los bancos japoneses en el mismo grupo representan 16 por ciento de su capital, mientras que para los bancos del Reino Unido esta cifra es de 51 por ciento y para los bancos de Estados Unidos de 13.0 por ciento. "Debido a las interconexiones en la red financiera internacional, puede que existan vulnerabilidades de bancos que a su vez han prestado a bancos que también han prestado a la periferia de Europa, y así sucesivamente", aclaró el BID.